



## Bericht zu Traktandum 1

### Wasserleitung Industriestrasse

– Genehmigung eines Bruttozusatzkredits  
von Fr. 460'000.–

#### Ausgangslage

Die Industriestrasse hat sich von einer einfachen Zufahrtsstrasse für das Wohn- und Gewerbegebiet Büsserach West zu einer vollwertigen Sammelstrasse entwickelt. Für den Strassenausbau der Industriestrasse wurde an der ordentlichen Gemeindeversammlung vom 22. Juni 2020 ein Kredit von Fr. 2'150'000.– bewilligt.

#### Kostenvoranschlag

Strassenbau / Beleuchtung	Fr.	1'640'000.–
Kanalisation	Fr	280'000.–
Wasserleitung	Fr.	80'000.–
Umgebungsarbeiten	Fr.	<u>150'000.–</u>
Total	Fr.	<u>2'150'000.–</u>

Das ursprüngliche Projekt stammt aus dem Jahr 2014. Mit der Kreditgenehmigung an der letztjährigen Gemeindeversammlung musste das Projekt überarbeitet und den heutigen Gegebenheiten angepasst werden. Dies beinhaltet unter anderem die Neugestaltung des Strassenraums und den Wunsch nach einem Trottoir.

Nach Auskunft der Solothurner Gebäudeversicherung, stammt die bestehende Wasserleitung zum Teil aus den Jahren 1975 und 1978. In diesen Jahren wurden die «schlechten» Rohre der von Roll eingebaut, welche im ganzen Land Probleme bereiten und auch in Büsserach bereits zu mehreren Leitungsbrüchen führten. Dies veranlasste den Gemeinderat zum Entschluss, mit dem Ausbau der Industriestrasse, auch die alten und mangelhaften Wasserleitungsteilstücke zu ersetzen. Zudem sei auch die «private» Leitung der von Roll ab Kurve Dryden Aqua AG / Neuschwander bis Übergabeschacht im von Roll Areal von der Gemeinde neu zu erstellen und in die Strasse zu verlegen. Momentan erfolgt die Wasserzufuhr zur von Roll via der alten Reservoir Leitung. Dies galt nur als provisorische Lösung.

Das Ingenieurbüro Sperisen hat am 27. April 2021 eine Kostenschätzung für den Ersatz von 540 Meter Hauptwasserleitung und 25 Meter Leitung für die Hausanschlüsse abgegeben. Die Grobkostenschätzung beläuft sich auf Fr. 540'000.– inkl. MwSt.

An der Gemeindeversammlung vom 22. Juni 2020 stimmte der Souverän bereits einem Kredit von Fr. 80'000.– für die Wasserleitung zu. Deshalb wird an der Gemeindeversammlung vom 21. Juni 2021 ein Bruttozusatzkredit von Fr. 460'000.– beantragt.

#### Antrag

Der Gemeinderat setzte sich an den Sitzungen vom 7. April 2021 und 14. Mai 2021 ausführlich mit dem Ersatz der Wasserleitung in der Industriestrasse auseinander und beantragt der Gemeindeversammlung vom 21. Juni 2021, den Bruttozusatzkredit für den Ersatz der Wasserleitung in der Industriestrasse von Fr. 460'000.– zu genehmigen.